

海の向こうでは？

1、確認しよう

外国での残留農薬の基準は、日本と同様に(一日許容摂取量)が元になります。この考え方は国際的に共通しています。しかし、各国の農業事情(作物、栽培方法、気候、害虫)や、摂取する食品の(種類)や(量)、安全性を調べる試験で検査する(部位)が異なることから設定値に差が生まれます。そのため、輸出する際に相手国の残留基準を(上回る)ことがあります。そこで結ばれた協定が(SPS協定)です。この協定は、各国の基準を食品規格委員会が定める(国際)基準に合わせることを目標にしています。しかし、多くの国の農薬の使用法に配慮しているため基準を(厳しく)できないことや、(摂取量)が国により異なるので一律の国際基準では難しいという課題があります。そのため作物によっては(国際)基準を採用しない場合があり、各国の基準は、日本の方が厳しい場合もあれば、緩い場合もあります。

また、残留性の高い物質は、一つの国で規制しても(環境汚染)の防止に繋がらないため、残留農薬の種類について国際的に議論されています。

◎国際的な取り組みをまとめよう

年	出来事	内容
1992	(地球環境)サミット	「(環境)と開発に関する(リオ)宣言」採択 「(アジェンダ 21)」の採択
1995	UNEP(国連環境会議)	「陸上活動からの海洋環境の保護に関する世界行動計画」の採択 環境中に(残留性)の高い12種類の物質(POPs)が示される
1997	第19回 UNEP 管理理事会	地球規模の対策を取るために、条約や協定を定めることが求められる
1998	第1回政府間会議	POPsに関する具体的な検討の開始
2000	第5回政府間会議	POPsに関する条約の最終化
2001	外交官会議	「難分解性有機汚染物質に係る(ストックホルム)条約」の採択

このように様々な取り組みが行われていますが、海外で使用されている農薬を全て把握することは出来ません。そこで、日本では 2006 年から、輸入品に対する残留農薬の安全基準を定めた(ポジティブリスト)制度を導入しています。

